
,EPEUPLEvaldôtain 3
2

SEPTEMBRE

2010

R e n c o n t r e 

V a l d ô t a i n e

Resserrer les liens qui unissent 
les Valdôtains émigrés et les Val-
dôtains du Pays : voici le but pour-
suivi par la Rencontre Valdôtaine, 
un rendez-vous qui se déroule de-
puis 35 ans et qui remporte tou-
jours un grand succès.
A l’occasion de l’édition 2010, or-
ganisée par la Commune d’Avise 
en collaboration avec le Service de 
promotion de la langue française 
de la Présidence de la Région, plus 
de 650 personnes ont participé à la 
journée qui a été enrichie de nom-
breuses activités. 
En effet, parallèlement aux mo-
ments institutionnels et conviviales, 
cette édition de la Rencontre pré-
voyait un volet spécialement dédié 
aux enfants : les petits valdôtains 
d’ici et d’ailleurs ont pu ainsi dé-
couvrir ensemble la Vallée d’Aoste, 
en participant aux ateliers organisés 

par l’Assessorat régional de l’Educa-
tion et de la Culture. 
En outre, les élèves de l’école de 
Runaz-Avise avaient préparé un 
spectacle sur le thème de l’émi-
gration en Vallée d’Aoste, qui a été 

projeté sur grand écran à un très 
nombreux public.
« En cette période de crise – a com-
menté le président de la Région 
Augusto Rollandin – nous compre-
nons encore mieux quelles furent 

les difficultés qui ont obligé tant 
de Valdôtains à quitter leur Pays 
pour chercher du travail ailleurs. 
La Rencontre veut réaffirmer que la 
Vallée d’Aoste ne les a pas oubliés. 
Ce rendez-vous est à la fois une 
grande fête et un moment d’unité, 
qui, actuellement, doit être en me-
sure de se présenter aux nouvelles 
générations, pour les aider à mieux 
connaître la Vallée d’Aoste et à re-
trouver leurs racines. Nous voulons 
en effet que ce rapport ne soit pas 
uniquement formel, mais bien au 
contraire qu’il devienne toujours 
plus fécond. C’est pour cette raison 
que nous cherchons à renouveler 
chaque année la Rencontre Valdô-
taine et que nous avons inauguré 
en début d’année la Maison du Val 
d’Aoste à Paris. Comme je l’avais 
dit lors de son ouverture, ce nou-
veau siège doit aussi être conçu 

comme la maison de tous les émi-
grés, un lieu où ils peuvent toujours 
retrouver un peu de leur Vallée, se 
sentir chez eux et soutenir l’action 
de promotion de la Région en 
France ».
Le syndic de la Commune d’Avise 
Romana Lyabel a également expri-
mé sa satisfaction: « L’organisation 
de cette Rencontre représentait un 
défi pour Avise, une petite com-
mune qui compte seulement 320 
habitants. Toute la communauté 
a participé à sa réussite et je crois 
que le bilan est très positif : Valdô-
tains de l’étranger et Valdôtains du 
Pays ont été satisfaits. Par ailleurs, 
l’organisation de ce rendez-vous a 
représenté une belle opportunité 
pour la population d’Avise, qui a pu 
découvrir l’histoire de ses ancêtres 
et le passé de sa Commune. »
Ensuite, le lundi 9 août, le prési-
dent Rollandin a reçu au Palais 
régional les responsables des So-
ciétés d’émigrés au Palais régional 
pour une réunion informelle, afin 
de faire le point sur les activités 
actuelles et futures. Les représen-
tants des associations ont remercié 
le Gouvernement pour les efforts 
prodigués afin de dynamiser la 
Rencontre et pour son engagement 
à travers les rapports entre l’Admi-
nistration et les émigrés. 
«Il est manifeste que nous ne mé-
nageons pas nos efforts envers 
les émigrés  – a déclaré le prési-
dent Rollandin – l’organisation 
de la Rencontre, les aides versées 
à leurs associations et la créa-
tion d’un nouveau siège à Paris 
en sont la preuve. Toutefois, nous 
nous apercevons que, malgré nos 
suggestions répétées aux associa-
tions, la participation des nouvelles 
générations est très faible. De ce 
fait, c’est avec une certaine préoc-
cupation que nous nous tournons 
vers l’avenir».
Pour l’édition 2011, rendez-vous le 
dimanche 7 août dans la commune 
de Verrès.

Le 8 août dernier à Avise la 35e édition de la Rencontre Valdôtaine 

La Vallée d’Aoste n’oublie pas ses émigrés


